
公表：令和４年３月３１日

事業所名　田原市児童発達支援センター 保護者等数（児童数）　　　　　回収数　１２　　　　　　割合８２％

チェック項目 はい
どちらとも
いえない いいえ わからない ご意見

ご意見を踏まえた
対応

1
子どもの活動等のスペースが十分に確保さ
れているか

12 0 0 0

・今は園児も少なく十
分スペースがあると
思います。
・少人数なので大丈
夫だと思います。
・とても広くて良いで
す。
・少人数なのでとても
活動しやすいと思い
ます。

・法令に遵守したス
ペースを確保してい
ます。

2 職員の配置数や専門性は適切であるか 12 0 0 0

・いつも子どもの様子
を教えてくれて、しっ
かり見てくれていると
思います。
・子どもと1対１でみ
れるので良いと思い
ます。
・保育士さんや小中
学校の教師の方、看
護師さんなどいろん
な専門の方の意見は
ありがたいです。
・とてもよくしてもらっ
ています。

・法令に遵守した職
員の配置基準以上
に職員を配置してい
ます。
・今後も様々な職種
が専門性を高めてい
けるように定期的な
研修会や事例検討
会などを行っていき
ます。

3

生活空間は、本人にわかりやすく構造化さ
れた環境になっているか。また、障がいの特
性に応じ、事業所の設備等は、バリアフリー
化や情報伝達等への配慮が適切になされ
ているか

11 0 0 1

・特に困っている様子
はなく、快適に過ごせ
ていると思います。手
を洗うのに水が冷た
すぎるのは気になり
ます。
・自分のマークがあっ
てわかりやすいと思
います。
・絵カード、写真、
テープで空間分け
等、その都度、作って
いただきありがとうご
ざいます。
・その子その子で絵
を決めてわかりやすく
してくれていたり、今
日やること、次やるこ
とを絵で子どもにわ
かりやすく示してくれ
ているのでわかりや
すくなっていると思い
ます。
・提示カードが貼って
あったりすることで子
どもが何をやるかと
か、わかりやすい。

・設備については、
現状の確認・検討を
行っていきます。
・今後も子どもたちに
わかりやすい空間づ
くりを心掛けていきま
す。

アンケート期間：令和４年２月７日～令和４年２月１８日

環
境
・
体
制
整
備

保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）



4
生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境
になっているか。また、子ども達の活動に合
わせた空間となっているか

12 0 0 0

・トイレ手洗い場も部
屋もいつも綺麗で快
適に過ごせていま
す。
・人が少ないときや教
室で人が多いときは
遊戯室でやるので良
いと思います。
・先生たちが掃除をし
てくれたり、玩具など
毎回アルコール消毒
をしてくれたりとても
心地よく過ごせる環
境だと思います。

・常に清潔になるよう
に清掃し、感染症対
策にも取り組んでい
ます。

5
子どもと保護者のニーズや課題が客観的に
分析された上で、児童発達支援計画が作成
されているか

9 1 0 2

・親の意見をしっかり
聞いたうえでアドバイ
スもくれ計画を立てて
くれています。
・その子の成長に
合った支援をしてくれ
ているので、少しづつ
身についていると思
います。

・今後も保護者の方
と丁寧に話し合いと
説明を行い計画を作
成します。

6

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイ
ドラインの「児童発達支援の提供すべき支
援」の「発達支援（本人支援及び移行支
援）」、「家族支援」、「地域支援」で示す支援
内容から子どもの支援に必要な項目が適切
に選択され、その上で、具体的な支援内容
が設定されているか

9 0 0 3

・家庭で困っているこ
と等の内容も含め支
援計画を作ってくれ
ています。内容も具
体的かつ行動に移し
やすいわかりやすい
物だと思います。
・支援計画自体は家
族ニーズも拾ってい
ただき信頼できます。
・地域の保育園や病
院、家庭など連携し
てその子に合った支
援がなされていると
思います。

・児童発達支援ガイ
ドラインに沿った項
目の内容に設定して
います
・保護者の方に理解
しやすい具体的な支
援内容をより設定し
ていきます。

7
児童発達支援計画に沿った支援が行われ
ているか

9 2 0 1

・行ってくれていると
思います。
・自立課題や自由遊
びのおもちゃなども
次々と用意してくださ
りありがとうございま
す。
・単独通園のクラスは
子ども1人に１人の先
生がついてくれてい
て親子通園のクラス
も先生2人いて、園に
看護師さんもいてす
ごく手厚く支援されて
いると思います。
・その子に合った支
援が工夫されている
と思います。

・引き続き、その日の
降園時に支援計画
に沿ったその日の支
援内容についてお知
らせしていきます。

環
境
・
体
制
整
備

適
切
な
支
援
の
提
供



8
活動プログラムが固定化しないよう工夫され
ているか

9 1 0 2

・いろいろな活動を用
意してくれたり、自立
課題もたくさん増やし
てくれています。
・いろんな活動をして
飽きないように工夫し
ていると思います。
・固定化しても良い部
分もあると思います。
・毎週いろんな活動を
したり季節のイベント
をやったり工夫されて
いると思います。

・活動プログラムの
内容について常に見
直し、子どもたちに
あった活動になるよ
うに工夫しています。

9
保育所や認定こども園、幼稚園等との交流
や、障がいのない子どもと活動する機会が
あるか

4 1 3 4

・弟や従兄弟、以前
の保育園と会うこと
があります。
・障害の無い子どもと
活動する機会があっ
た方がいいのかわか
りません。
・必要かどうか何が
目的かでその機会の
必要性が決まると思
いますが、どうしても
ではない。
・コロナ禍など、状況
が状況なので仕方な
いのかなと思いま
す。
・いろいろな子と接す
ることで刺激があって
良いと思います。

・保育所や認定こど
も園、幼稚園等との
交流の必要性も含め
て、今後検討してい
きます。

10
運営規定、利用者負担等について丁寧な説
明がなされたか

11 1 0 0

・施設についての説
明がしっかりありまし
た。
・給食費のこと等分
からないところがあ
る。入園前に書類等
提出できなかった。
・あおぞら園に通う前
に詳しく教えてもらい
ました。

・今後もより丁寧に
説明していきます。
書類についても入園
前に提出できるよう
に整えました。

11

児童発達支援ガイドラインの「児童発達支
援の提供すべき支援」のねらい及び支援内
容と、これに基づき作成された「児童発達支
援計画」を示しながら支援内容の説明がな
されたか

11 0 0 1

・毎回丁寧な説明が
ありました。どのよう
な目的で計画が作ら
れたのかも細かく説
明していただきまし
た。
・しっかり説明いただ
きました。
・面談やモニタリング
など子どもへの支援
方法やその後の様子
など先生たちと話す
ことで家庭でも参考
にできることがたくさ
んあります。

・今後も、引き続きわ
かりやすく説明して
いきます。

適
切
な
支
援
の
提
供

保
護
者
へ
の
説
明
等



12
保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ
ント・トレーニング等）が行われているか

4 3 0 5

・子どもができたこと
など教えてくれること
により、褒めるきっか
けをくれたり、好きな
給食や食べれるもの
を教えてくれたりする
ことで家でも食事の
幅が増えました。
・座学での学びはあ
りませんでしたが、普
段の活動中の先生方
とのやりとりで学ばせ
ていただきました。
・モニタリングなどで
子どもの発達状況な
ど話したり、接し方な
ど話したり、勉強にな
ることがたくさんあり
ます。

・来年度より家族支
援プログラムを行っ
ていく予定です。

13
日頃から子どもの状況を保護者と伝え合
い、子どもの健康や発達の状況、課題につ
いて共通理解ができているか

12 0 0 0

・送り迎えの時などに
体調や今日の様子
だったりをお互いに
伝えあっています。
・先生が課題につい
て説明してくれるので
わかりやすいです。
・話しやすい先生が
ほとんどでした。ご自
身の体験談を話して
くださることも勉強に
なりました。
・常に子どものことを
すごく見てくれてい
て、少しの変化にも
気づいてくれたり、話
し合えていると思いま
す
・面談や先生と話す
ことで発達の状況な
ど課題など共通理解
できていると思いま
す。

・引き続き日頃から
登降園時にお話しを
する機会を作り、お
子さんについて共通
理解できるように努
めていきます。

14
定期的に、保護者に対して面談や、育児に
関する助言等の支援が行われているか

11 0 0 1

・定期的な面談より相
談でき、アドバイスも
いただけています。
・定期的に面談でき
るので困ったことが
あっても相談できる
ので助かっていま
す。
・定期的に補足面談
をしてくれています。
・定期的に面談やモ
ニタリングがあった
り、その子に合った支
援がおこなわれてい
ると思います。

・いつでも相談できる
体制を整えていま
す。

保
護
者
へ
の
説
明
等



15
父母の会の活動の支援や、保護者会等の
開催等により保護者同士の連携が支援され
ているか

5 2 2 3

・単独通園や親子通
園があるので、勉強
会に参加できない時
があります。
・コロナの影響で交流
の機会は少なかった
と思いますが、散歩
中、自由遊び中には
少し会話を楽しめま
した。
・保護者同士交流し
てはいけなかったの
か？してよかったの
か？わからないまま
の1年だった。交流し
た方が良い。
・他のお母さんと話し
をすることでわからな
いことやいろんな情
報を教えてもらったり
とても参考になりま
す。

・コロナ禍のため、今
年度は交流する機
会が減ってしまいま
した。今後は、保護
者の方同士が交流
できる機会を確保で
きるように検討して
いきます。

16

子どもや保護者からの相談や申入れについ
て、対応の体制が整備されているとともに、
子どもや保護者に周知・説明され、相談や
申入れをした際に迅速かつ適切に対応され
ているか

8 3 0 1

・先生方と市の連携
がスムーズではな
い。融通が利かな
い。
・相談したいことにつ
いてもすぐに対応し
てくれて、相談にのっ
てくれました。
・困っていることや悩
んでいることなどあっ
て先生たちに話すと
一緒に考えて相談に
乗ってくれてどうした
らいいかとかアドバイ
スをくれたりとても心
強いです。

・利用者様にご心配
をおかけすることが
ないように、ますます
市役所との連携を強
化していきます。

17
子どもや保護者との意思の疎通や情報伝
達のための配慮がなされているか

11 1 0 0

・親子通園の時も先
生と話せる時間もたく
さんあってよいと思い
ます。
・ゆっくりした時間が
あるので良いと思い
ます。
・担任の先生以外で
も子どもや保護者と
関わったり、様子を見
ていただける先生方
がほとんどでした。
・ふれあい遊びや手
遊びなど子どもと触
れ合う遊びなどあっ
ていいとおもいます。

・引き続き、十分な時
間を確保してまいり
ます。

18

定期的に会報やホームページ等で、活動概
要や行事予定、連絡体制等の情報や業務
に関する自己評価の結果を子どもや保護者
に対して発信されているか

5 2 1 3

・お便りなど毎月いた
だき今日の活動など
もわかりやすいです。
・月に1回、行事予定
の紙をもらえるので
わかりやすいです。
・これからの発信です
かね。
・毎月のおたよりにそ
の月の内容とかが書
かれている。

・今後も、毎月あお
ぞらだよりを発行し、
活動の概要や行事
の予定等をお知らせ
していきます。

保
護
者
へ
の
説
明
等



19
個人情報の取り扱いに十分注意されている
か

11 1 0 0

・特に情報が洩れ
困っていることはあり
ません。
・コロナなど注意して
取り扱っていると思い
ます。
・しっかり個人情報が
守られていると思い
ます。

・今後も個人情報の
管理を徹底していき
ます。

20

緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感
染症対応マニュアルを策定し、保護者に周
知・説明されているか。また、発生を想定し
た訓練が実施されているか。

10 1 1 0

・避難訓練はしっかり
行われていますが、
保育園などで行われ
ているような、園児引
き渡し訓練やマチコミ
などのサービスがな
いのは少し不安に思
います。
・訓練を子どもとやっ
たので良いと思いま
す。
・部屋で少人数で活
動したりみんなで使う
物などアルコール消
毒して感染対策が
しっかりされていると
思います。

・保護者への周知に
不十分な点がありま
したので、今後は徹
底していきます。

21
非常災害の発生に備え、定期的に避難、救
出、その他必要な訓練が行われているか

12 0 0 0

・週に1回の親子通園
なので、あまり訓練と
被ることがありません
が、いろんな災害を
想定し、訓練してくれ
ています。
・子どもと一緒に避難
訓練を2回やりまし
た。
・定期的に訓練をして
くれています。
・定期的に防災頭巾
をかぶって頭を守っ
たり避難訓練が行わ
れていると思います。

・今後も引き続き
様々な災害を想定し
た訓練を行っていき
ます。

22 子どもは通所を楽しみにしているか 12 0 0 0

・いつもテキパキ準備
して楽しんで通園して
います。
・家にいるより、あお
ぞら園の方が楽しみ
で行っています。
・毎日楽しく通えてい
ます。
・通園バックに準備し
ていると嬉しそうにし
たり週2日のあおぞら
園を楽しみにしてい
ます。

・今後もお子さんと保
護者の方が楽しく安
心して通えるようにし
ていきます。

保
護
者
へ
の
説
明
等

非
常
時
等
の
対
応

満
足
度



23 事業所の支援に満足しているか 10 0 1 1

・いつも丁寧に対応し
てくれていると思いま
す。
・先生に相談すると
教えてもらえるので
助かっています。
・慣れた場所・人の元
での一時預かりを2～
3回受けていただける
と、安心して兄弟児
の用事・通院など済
ませられます。お願
いします。
・園の先生方、看護
師の方には満足して
いるが、市の役員の
方にはもう少し・・・。
・とてもよく見てくれて
ます。
・とても満足していま
す。
・一緒に通園して子ど
もの成長を見れたり、
子どもと1対1で接す
れたり、先生たちもみ
んな優しくて一緒に
子どもの成長を喜ん
でくれたり、あおぞら
園に通えてとてもよ
かったと思います。

・様々な状況に対応
できるように、現状や
ニーズの把握と検討
を行っていきます。

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援
評価表」により事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。

満
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度


